

# LE SOCIALISME

**Le 8 novembre 2023.**

**Leur "*ordre international*" ne sera jamais le nôtre.**

**Quel ordre international ? par Thierry Meyssan - Réseau Voltaire 7 novembre 2023**

Nous reproduisons le texte de l'intervention de Thierry Meyssan à Magdebourg (Allemagne), lors de la conférence organisée par le magazine Compact, « *Amitié avec la Russie* », le 4 novembre 2023. Il y explique ce qui constitue, selon lui, la différence fondamentale entre les deux conceptions de l'ordre du monde qui s'affrontent aujourd'hui du Donbass à Gaza : celle du bloc occidental et celle à laquelle se réfère le reste du monde. Il ne s'agit pas de savoir si cet ordre doit être dominé par une puissance (unipolaire) ou par un groupe de puissances (multipolaire), mais s'il doit être, ou non, respectueux de la souveraineté de chacun. L'auteur s'appuie sur l'histoire du Droit international, tel que le Tsar Nicolas II et le Prix Nobel de la Paix Léon Bourgeois l'ont conçu.

<https://www.voltairenet.org/article219933.html>

**Les nostalgiques des Anciens Régimes féodaux et impériaux se font concurrence.**

**« *La souveraineté de chacun* » n'est pas une gageure, c'est une imposture qu'il faut dénoncer et combattre.**

Depuis quand les puissants auraient-ils acquis une quelconque légitimité pour imposer aux peuples leur conception de "*l'ordre international*" ? Jamais, sauf dans la tête de capitalistes ou de leurs idéologues.

On serait tenté de dire au premier abord que nous ne sommes pas concernés, parce que cet article s'adresse aux éléments des classes moyennes qui ont lié leur sort à celui de la classe dominante, au capitalisme. Cependant nous allons nous y intéresser, parce que le récit qui nous est conté ici renvoie à des éléments de la propagande que l'on retrouve aussi bien au niveau des autorités et leurs médias, que parmi ceux qui les critiquent, parce qu'ils servent tous deux à conditionner les masses ou à les conduire à se soumettre à l'ordre établi, qu'il soit "*unipolaire*" ou "*multipolaire*", au "*monde d'avant*" qui aurait été idyllique ou au "*monde d'après*" qui serait diabolique, l'auteur le revendique, on lui laisse bien volontiers.

Monsieur Meyssan est incapable de comprendre que les "*deux conceptions du monde*" auxquels il fait allusion, entre "un ordre mondial fondé sur des règles et un autre basé sur le *droit international*", sont en réalité les mêmes ou plutôt elles n'en forment qu'une, car selon les circonstances l'une de ces "*conceptions du monde*" domine l'autre ou remplace l'autre avantageusement, puisqu'à notre connaissance le capitalisme mondial ou la mondialisation n'a cessé de progresser tout au long du XXe siècle. Et en quoi consistent ces circonstances ? Il ne faut pas compter sur monsieur Meyssan pour nous les décrire, puisqu'elles concernent l'état du capitalisme mondial et les défis qu'il a à affronter, sachant qu'il est partisan du capitalisme ou

il a misé sur le capitalisme pour satisfaire ses intérêts individuels, choix que nous respectons. Sa contribution politique guidée par des intérêts idéologiques est uniquement destinée à le sauver, qu'il nous soit permis de la démonter et de proposer la nôtre au nom de la classe ouvrière et du socialisme.

La conception du monde que monsieur Meyssan a retenu est utopique, dans la mesure où il ne tient pas compte que les rapports qui existent entre les différents Etats sont dictés essentiellement par des intérêts économiques, qui dépendent à leur tour des lois de fonctionnement du capitalisme qui s'expriment sous une forme particulière en fonction du développement inégal des forces productives à l'échelle mondiale, de sorte qu'il existera des puissances dominantes et des Etats dominés auxquels elles dicteront leurs lois ou en leur imposant justement leur conception du "*droit international*", en recourant à la force ou à la guerre si nécessaire, bref, qu'elles exploiteront et opprimeront. Voilà qui nous amène à la conclusion suivante : ces rapports conflictuels entre Etats ou entre grandes puissances existeront aussi longtemps que le capitalisme n'aura pas été aboli, puisqu'en fait ces rapports entre dominants et dominés ne sont que le reflet à l'échelle des Etats ou du monde, des inégalités qui existent entre les classes et qui constituent le fondement du capitalisme, le progrès social et la paix sont à ce prix-là.

Ces "*deux conceptions du monde*" correspondent en fait aux crises successives que le capitalisme va connaître tout au long du XXe siècle, aux réponses que vont leur apporter les puissances dominantes ou la manière avec laquelle elles vont tenter de les résoudre provisoirement sur le plan financier, politique ou militaire, aux conséquences économiques sociales et politiques qui en découleront en terme de restructuration des institutions financières ou politiques internationales qu'elles dominent ou contrôlent, de l'économie mondiale, de leurs rapports avec chaque Etat de la planète, avec la classe ouvrière et les classes moyennes. Ces réponses et conséquences coïncideront avec les différents moments ou différentes périodes de la crise du capitalisme, donc avant, pendant et après un krach boursier ou une guerre, autrement dit avec le développement des contradictions qui se manifestent et s'amplifient au cours du cycle du capital jusqu'à devenir insupportables, qui se traduisent à chaque étape de celui-ci par des rapports sociaux et politiques particuliers, des crises sociales ou politiques qui doivent être prises en compte ou traitées en conséquence.

On pourrait expliquer rapidement ce qu'on entend par cycle du capital, et en quoi consiste la crise du capitalisme dont monsieur Meyssan ne veut pas entendre parler.

On entend pas cycle du capital, pour simplifier, le processus économique qui consiste à investir un capital dans de la force de travail sous forme de matières premières et de main d'œuvre, car il faut bien que quelqu'un extrait la matière première du sol ou du sous-sol de la Terre, à transformer en biens de consommation ou d'équipement ces matières premières à l'aide de cette main d'œuvre, de sorte que le processus de transformation de la matière première à l'aide de la force de travail va produire une marchandise qui renfermera un capital supérieur à celui investi initialement. Dit autrement, c'est la force de travail incluse dans cette marchandise, qui va déterminer à la fois sa valeur et créer le profit que va encaisser le capitaliste, à condition que cette marchandise trouve preneur, car c'est uniquement à ce moment-là que le cycle du capital s'achève.

Ce qui vaut pour une entreprise, s'applique également au niveau de l'économie nationale d'un pays, à l'économie mondiale. Celle-ci va se trouver parasitée par le coût exorbitant de la

distribution, qui va se traduire par une augmentation considérable du prix d'une marchandise pour l'acquéreur potentiel sans rapport avec son coût réel de production ou sa valeur réelle, sans rapport avec le produit qu'il va acquérir (1).

Quant à la crise du capitalisme dont certains osent encore nier l'existence, elle s'exprime de nombreuses manières, notamment à travers la baisse tendancielle du taux de profit, c'est-à-dire qu'une marchandise renferme de moins en moins de capital variable ou de force de travail, là où jadis il fallait plusieurs jours pour fabriquer une paire de chaussure, aujourd'hui il en faut vingt fois moins : "*Pour fabriquer une paire de baskets, il faut découper, assembler et coller à la main 200 pièces différentes. Or, aujourd'hui, des machines laser sont capables de réaliser ces opérations beaucoup plus rapidement qu'autrefois. Une machine travaille vingt fois plus vite qu'un salarié*". (revue-projet.com), il faut 7 à 10 heures à un artisan bien équipé pour fabriquer une paire de chaussure de ville. (2).

La crise du capitalisme se traduit également par l'incapacité grandissante du capitalisme à satisfaire les besoins de la population mondiale au fur et à mesure qu'elle augmente, alors qu'il en a les moyens, tout en accumulant un endettement monstrueux, aux alentours de 300.000 milliards de dollars tous secteurs économiques confondus, en réalité beaucoup plus, ce qui signifie que le capitalisme survit artificiellement, uniquement à crédit ou en recourant à une pyramide de Ponzi, des instruments financiers mafieux du type "*subprime*", pour ne pas dire qu'il est virtuellement en faillite.

Chaque crise du capitalisme se traduit par une nouvelle accumulation du capital qui préfigure la prochaine crise, une concentration du capital toujours plus grande entre quelques mains, le nombre de milliardaire dans le monde est passé de 478 en 2000 à 2700 en 2023, ils cumulent plus de 11 mille milliards de dollars. On pourrait ajouter une rationalisation toujours plus poussée de la production des marchandises, de la division internationale du travail. Il faut noter qu'aucune mesure ou réforme du capitalisme n'est parvenue à l'enrayer durablement, sauf les guerres durant une brève période, d'où leur persistance un peu partout dans le monde, à défaut d'une Troisième Guerre mondiale. Les guerres actuelles en Ukraine et en Palestine n'ont pas d'autres origines, ceux qui cherchent ailleurs vous racontent des histoires à dormir debout ou destinées à vous endormir. Ceux qui évoquent tous les quatre matins depuis plus d'un demi-siècle l'éventualité d'une Troisième Guerre mondiale également, de manière à créer un climat de psychose collective qui profite uniquement à ceux qui gouvernent ou détiennent tous les pouvoirs.

La crise du capitalisme à laquelle ils ne peuvent pas répondre par une Troisième Guerre mondiale, se traduit par la radicalisation politique de la réaction, qui notez bien recourt aux mêmes artifices en guise de propagande, alimentant le racisme et la xénophobie, par exemple en jetant en pâture au peuple des boucs émissaires tels les immigrés, les musulmans, les Palestiniens, bref, les Arabes en général qui sont des terroristes en puissance, les Russes responsables de la guerre en Ukraine et donc de l'envolée des prix des énergies fossiles, de l'électricité, de l'inflation, ou encore les Chinois qui ont foutu un sacré bordel avec leur satané virus, qui font dans le dumping social et sont responsables des bas salaires et du chômage, sinon tout individu ou citoyen qui n'a pas sa langue dans sa poche ou qui ose s'exprimer librement, critiquer Macron ou le gouvernement, crime de lèse-majesté susceptible de porter atteinte à la sécurité de l'Etat ou à l'ordre public, vous complèterez la liste !

C'est donc ce qui explique pourquoi le même régime va basculer progressivement du parlementarisme au fascisme, du bonapartisme à la dictature ouverte, de la dictature démocratique au nazisme, de la paix à la guerre.

Ces deux "*conceptions du monde*" ont été imaginés par des représentants du capitalisme pour le sauver ou assurer sa pérennité, et préserver l'hégémonie de l'oligarchie financière sur le reste de la société et du monde, par conséquent elles n'ont jamais été conçues dans la perspective de satisfaire les besoins sociaux et les aspirations démocratiques des peuples exploités et opprimés, bien au contraire, leur raison d'être est justement de trouver le meilleur moyen de s'y opposer et de les combattre, elles sont l'expression de la lutte de classe que mènent les ennemis du socialisme.

Cela revient une fois de plus à nous demander de choisir entre la lèpre et le choléra. Non merci, on a trouvé mieux, on tient à conserver notre indépendance pour mener notre combat politique et vaincre nos ennemis.

Le plus pathétique dans l'exercice auquel s'est livré monsieur Meyssan, c'est que bien qu'il ait constaté qu'elles avaient toutes les deux faits faillites ou avaient été violées tout au long du XXe siècle par ceux qui les avaient conçues, les traités sont faits pour cela, ils sont comme les promesses électorales, destinés uniquement aux naïfs qui y croient, il tente malgré tout de nous convaincre que l'une serait plus présentable ou avantageuse que l'autre, celle du "*droit internationale*" qui a permis au petit bourgeois de vivre confortablement dans un pays en paix pendant 78 ans, pendant qu'une multitude de peuples dans le monde ou les trois quart de l'humanité demeuraient soumis au talon de fer des colonisateurs occidentaux, croupissaient dans des pays sous-développés et pauvres, littéralement pillés de leurs richesses, la liste de leurs méfaits et crimes serait trop longue à rappeler ici, tout le monde la connaît. Pas besoin d'aller chercher si loin, quand on sait la misère qui s'étale sous ses yeux en France.

Hormis se rassembler et combattre ensemble pour abattre le capitalisme et ses institutions nationales, rompre avec, combattre ses institutions financières et politiques internationales, soutenir tous les peuples en lutte pour conquérir leur indépendance ou leur émancipation du règne de l'exploitation, du colonialisme, de l'impérialisme, je ne vois pas quelle autre perspective politique on pourrait proposer aux travailleurs en France et dans le monde entier, qui serait conforme à leurs intérêts et à leurs aspirations démocratiques légitimes.

## Notes.

1- Une paire de chaussure Nike appelée "*Air Pegasus*" vendue 70 \$ ou euros.

- Celui ou celle qui la fabrique perçoit 2,75 \$

- La matière première : du cuir, du caoutchouc, etc. est estimée à 2,25 \$

- Machines et location des entrepôts, 5 \$ par paire de chaussure

Le coût de fabrication s'élève à 16 \$

- La promotion par paire de chaussure s'élève à 4 \$.

- Le travail des agents de l'entreprise Nike stricto sensu (l'administration, les représentants, 8 \$ par paire)

- Les dépenses en capital de la firme, paiement des investissements, coûts de stockage (5 \$ par paire) et rémunération des actionnaires

Au total, le prix de gros de la paire de chaussure, celui auquel Nike la vend aux distributeurs est passé à 35,50 \$.

L'écart qui fait ici doubler le prix vient du coût de la distribution, qui permet de la mettre au pied de l'acheteur final. A quoi s'ajoutent la location des lieux de vente, la rémunération du capital investi par le revendeur qui inclut ici encore la rémunération des investissements, des frais de stockage, des actionnaires.

Il est dès lors possible de résumer ces chiffres de la manière suivante. Un objet comme l' "Air Pegasus" de Nike coûte autant à fabriquer comme objet physique que comme objet social : les dépenses de promotion faites par Nike coûtent aussi cher que sa fabrication en Indonésie. Au vu de ces chiffres, on peut dire qu'on achète autant l'image, le concept que le produit lui-même. Et puis, troisième étage de la pyramide, il coûte aussi cher de mettre la chaussure au pied du consommateur qu'il en a coûté à la fabriquer au sens plein du terme. (Source : d'après Daniel Cohen, La mondialisation et ses ennemis, Grasset, 2004)

Source :

[http://www.apses.org/IMG/pdf/CHAP\\_1\\_-\\_11\\_-\\_C\\_-\\_Quels\\_facteurs\\_mobilisent\\_elles\\_pour\\_produire\\_Docs\\_2de\\_2010-2011\\_.pdf](http://www.apses.org/IMG/pdf/CHAP_1_-_11_-_C_-_Quels_facteurs_mobilisent_elles_pour_produire_Docs_2de_2010-2011_.pdf)

2- Chez un artisan.

- Il faut compter de sept à dix heures pour confectionner une paire de chaussures qui nécessite une centaine d'opérations différentes, de la découpe du cuir à la pose de la semelle. Privilégiant la qualité et le savoir-faire artisanal, Antoine Tournié s'attache à défendre des valeurs.

Il propose cinq modèles de chaussures dans une fourchette des prix va de 300 à 400 euros.

<https://www.sudouest.fr/culture/rue-des-metiers-d-art-a-nontron-artisan-bottier-il-est-parti-du-bon-pied-17250581.php>

---

### **Les derniers développements de la guerre en Palestine occupée.**

- Ministère palestinien de la Santé: plus de 10.300 personnes, en majorité des civils, dont 4.237 enfants, 26 000 blessés et 2 300 disparus depuis le début de l'agression israélienne contre la bande de Gaza

- Selon Tsahal, ses troupes se trouvent désormais « au cœur de la ville de Gaza ».

---

**Abu Obeida : Nos combattants ont détruit 27 véhicules militaires israéliens en 48 heures sur les fronts de combat - french.almanar.com.lb 7 novembre 2023**

Le porte-parole des Brigades Al-Qassam, la branche militaire du mouvement Hamas, a annoncé la destruction totale ou partielle de 27 véhicules militaires israéliens, au cours des dernières 48 heures, sur les fronts de combat à Gaza.

Abou Obeida a annoncé que « *les combattants d'Al-Qassam ont tiré des dizaines d'obus de mortier sur les forces d'invasion et mené des affrontements directs avec les forces ennemies, leur infligeant des pertes importantes* ».

Al-Qassam a plutôt annoncé dans la journée que ses résistants ont détruit, lundi matin, avec des obus « *Al-Yassin 105* » 7 véhicules israéliens dans les périphéries du camp d'Al-Shati, du quartier de Sheikh Radwan et de Tal Al-Hawa, ainsi que dans la zone de Sultan au nord-ouest de Beit Lahia et dans le quartier d'Al-Isra.

Les combattants d'Al-Qassam ont également attaqué les forces d'occupation stationnées au nord-ouest de la ville de Gaza, au cours duquel ils ont détruit 6 chars avec des missiles « *Al-Yassin 105* ». french.almanar.com.lb 7 novembre 2023

---

**Les États-Unis prévoient un transfert de bombes de précision vers 'Israël' - french.almanar.com.lb 7 novembre 2023**

Les États-Unis prévoient de transférer des bombes de précision d'une valeur de 320 millions de dollars vers 'Israël', dans le cadre de la guerre génocidaire incessante du régime sioniste contre la bande de Gaza assiégée.

Le Wall Street Journal a révélé l'information dans un article publié le lundi 6 novembre, citant une source proche du projet.

Le rapport indique que l'administration du président américain Joe Biden a informé le Congrès du transfert prévu des bombes planantes de la famille Spice par le biais d'une notification formelle envoyée aux dirigeants du Congrès le 31 octobre.

Les bombes planantes de la famille Spice constituent un type spécial d'arme à guidage de précision, tirée par des avions de guerre.

Citant la correspondance qu'il a consultée, le rapport ajoute que le fabricant d'armes Rafael USA transférerait les bombes à sa société mère israélienne Rafael Advanced Defense Systems pour qu'elles soient déployées par l'armée israélienne. french.almanar.com.lb 7 novembre 2023

## **En famille. Quand les sionistes recrutent des mercenaires néonazis.**

J-C – Et dire que j’ai eu un cas de conscience il y a quelques jours en qualifiant le régime de Netanyahu de nazi, j’ai hésité, puis je l’ai écrit parce qu’il me semblait que cette caractérisation était juste.

L’article ci-dessous avait été mis en ligne par Yahoo deux jours avant qu’il apparaisse dans le bloc libanais Al Manar, donc j’ai vérifié l’authenticité de l’info.

### **Guerre contre Gaza : Des mercenaires étrangers rejoignent l’armée israélienne - french.almanar.com.lb 8 novembre 2023**

L’armée israélienne a engagé des mercenaires étrangers, notamment un groupe espagnol de mercenaires professionnels, pour les utiliser dans sa guerre brutale contre la bande de Gaza assiégée.

Le journal espagnol El Mundo a interviewé Pedro Diaz Flores, un mercenaire espagnol notoire, qui a déclaré que « *de nombreux* » groupes de mercenaires ont rejoint l’armée israélienne qui les paie « *très bien* ».

« *Je suis venu pour l’argent. Ils paient très bien, ils proposent du bon matériel et le travail est calme. C’est 3 900 euros par semaine, hors autres missions complémentaires* », a-t-il expliqué à propos des raisons qui l’ont poussé à rejoindre les forces israéliennes.

Pedro Díaz Flores n'en est pas à son premier conflit. Celui qui a déjà servi en Irak et affirme avoir passé quatre ans dans l’armée espagnole était tout récemment engagé dans le conflit entre l’Ukraine et la Russie, au sein du sulfureux régiment ukrainien Azov, fondé par des néonazis, et où l’idéologie y est toujours présente.

À ses côtés, des Français, des Allemands, des Albanais et Américains, membres des Marines ou des forces spéciales qui ont effectué des missions en Afghanistan, au Mali ou au Kosovo, et qui sont engagés par des entreprises militaires privées qui viennent en appui des troupes israéliennes.

« *Nous fournissons uniquement un soutien sécuritaire aux convois d’armes ou aux troupes des forces armées israéliennes qui se trouvent dans la bande de Gaza. Nous ne combattons pas directement le Hamas et ne sommes pas impliqués dans des opérations d’assaut* », a-t-il affirmé.

Il a ajouté : « *Nous sommes en charge de la sécurité des points de contrôle et du contrôle d’accès aux frontières de Gaza et de la Jordanie. Il existe ici de nombreuses entreprises militaires privées et elles se partagent le travail. Traditionnellement, ils gardaient les terminaux frontaliers entre Eilat et Aqaba* », a-t-il ajouté. Yahoo 6 novembre 2023 et french.almanar.com.lb 8 novembre 2023

## **France occupée. (Vigipirate, Sentinelle)**

### **Totalitarisme. Toujours le doigt sur la gâchette à répétition.**

J-C - Et dire qu'aucun parti dit de gauche ou d'extrême gauche, aucun syndicat n'a annoncé officiellement sa rupture avec Macron et les institutions de la Ve République.

### **Budget de l'État : Élisabeth Borne déclenche un 16ème 49.3 - BFMTV 8 novembre 2023**

La Première ministre a de nouveau coupé court aux débats budgétaires ce mardi soir en dégainant un nouveau 49.3. BFMTV 8 novembre 2023

---

### **D'une guerre à l'autre, d'un régime néonazi à l'autre, le régime français soutient les pires dictatures ou y participe en leur fournissant des armes.**

### **Guerre en Ukraine: Lecornu annonce 200 millions d'euros pour le fonds de soutien à l'armée de Kiev - BFMTV 8 novembre 2023**

### **Guerre en Ukraine : cette entreprise française qui va fournir des fusils d'assauts à Kiev - LePoint.fr 8 novembre 2023**

Lundi 6 novembre, l'entreprise Cybergun a annoncé la signature d'un contrat-cadre entre sa filiale Verney-Carron et la société d'État ukrainienne Ukrspecexport pour un montant de 36 millions d'euros.

Le fabricant d'armes, situé à Saint-Étienne, va livrer à partir du début de l'année 2024 10 000 fusils d'assaut, 2 000 fusils de précisions, et 400 lance-grenades.

Acteur connu dans la fabrication de fusils de chasse, Verney-Carron a également produit le Flash-Ball.

Elle produit notamment le fusil d'assaut VCD15 (3,5 kg, 81,5 cm), le fusil de précision VCD10 (4 kg, 100 cm) et le lance-grenade LP40 Le Matru. Ce sont ces armes qui seront livrées aux forces ukrainiennes. LePoint.fr 8 novembre 2023

---

### **En famille ils osent tout. Qui va cautionner le génocide des Palestiniens en compagnies des suppôts de leurs bourreaux le 12 novembre ?**

J-C – Pas en notre nom !

Au point où ils en sont rendus dans l'imposture et le mensonge permanent, ils n'hésitent plus à instrumentaliser l'antisémitisme qu'ils alimentent pour couvrir un génocide

Je condamne cette opération au profit de l'Etat d'apartheid qui massacre le peuple palestinien, j'appelle à ne pas y participer. LFI a annoncé qu'il n'y participera pas.

Les masques tombent le PS, PCF, les Ecologistes, et d'autres pourritures qui se prétendent de gauche manifesteront au côté de la pire réaction depuis 1958, Renaissance, Horizon, Les Républicains, Reconquête, le Modem, le Rassemblement national, etc.

Ils comptent refaire la même opération politique qu'avec Charlie pour le compte cette fois du gouvernement d'extrême droite sioniste, alors qu'ils n'ont pas cessé de piétiner la liberté d'expression, à l'époque c'était déjà en compagnie du boucher Netanyahu au côté de Hollande, marche ou imposture monstrueuse que j'avais déjà condamnée.

Ils s'en réjouissent déjà :

- Le sujet est abordé mardi matin lors du petit-déjeuner de la majorité. Tout le monde trouve l'idée très bonne, raconte l'entourage de la présidente de l'Assemblée, jusqu'aux syndicats et aux représentants des cultes. Eric Ciotti, le patron des Républicains, s'enthousiasme. Renaissance, le parti présidentiel, relaie l'appel.

Les représentants de l'extrême droite sioniste en France jubilent et ils ont de quoi, enfin un permis de massacrer les Palestiniens, un de plus en réalité, mais en fanfare avec le RN et Reconquête.

- "*C'est une initiative salutaire, nous avons besoin pour les juifs d'entendre un élan de solidarité*", a réagi le président du Crif [francetvinfo.fr](http://francetvinfo.fr) 8 novembre 2023

### **Marche contre l'antisémitisme : le député LFI Manuel Bompard juge « incongru » d'y participer en présence du RN - leJDD 8 novembre 2023**

Dans une tribune publiée par Le Figaro, mardi 7 novembre, Yaël Braun-Pivet, présidente de l'Assemblée nationale, et Gérard Larcher, son homologue au Sénat, ont appelé à une marche « *pour la République et contre l'antisémitisme* » ce dimanche 12 novembre après-midi. « *Nous appelons à une grande marche civique entre le Palais Bourbon et le Palais du Luxembourg, unissant tous ceux qui se reconnaissent dans les valeurs de notre République et sont déterminés à les défendre* », peut-on lire dans la tribune.

"*La Première ministre participera à la manifestation. Chacun des membres du gouvernement aura la possibilité de se déterminer. Des modalités de participation précises seront affinées dans les heures qui viennent*", a déclaré Olivier Véran ce mercredi, à l'issue du Conseil des ministres.

Selon les informations de BFMTV, les ministres Clément Beaune, Aurélien Rousseau, Stanislas Guerini et Franck Riester seront présents ce dimanche. La liste n'est pas exhaustive. D'autres membres du gouvernement devraient suivre.

"*À mon sens, le Rassemblement national n'a pas sa place dans cette manifestation*", a jugé Olivier Véran, avant de nuancer: "*c'est une manifestation publique à laquelle chacun est libre, en conscience, de participer*". (Quelle soudaine bienveillance de celui qui a commis plus de 100.000 morts lors de la dictature sanitaire ! – J-C)

Le Rassemblement national a d'ores et déjà répondu présent à cet appel. Sur X, le président du parti, Jordan Bardella, a indiqué « *répondre présent* ». Invitée sur RTL, Marine Le Pen a

également annoncé qu'elle « y *participerait* ». Une présence qui déplaît au coordinateur de La France insoumise, Manuel Bompard, qui a affirmé au micro de franceinfo qu'il trouvait « *particulièrement incongru de participer à une manifestation de cette nature en présence du RN* ».

Selon Marine Le Pen, "*des quartiers entiers se sont vidés du fait de l'avancée d'une idéologie que je combats depuis toujours, vous le savez avec beaucoup d'énergie qui est l'idéologie islamiste*".

Jean-Luc Mélenchon, a de son côté dénoncé sur son compte X une « *manif de "l'arc républicain" du RN à la macronie de Braun-Pivet* ». « *Les amis du soutien inconditionnel au massacre ont leur rendez-vous* », a-t-il dénoncé, en faisant référence au conflit qui oppose Israël aux terroristes du Hamas. (Pour une fois il n'a pas sorti une connerie, ceci dit, si le RN n'était pas présent, il aurait manifesté avec tous les autres partis de la réaction antipalestinienne. – J-C)

Fabien Roussel extrêmement remonté qui a réagi au tweet de Jean-Luc Mélenchon, dans lequel l'ancien candidat à l'élection présidentielle a moqué la marche civique contre l'antisémitisme organisée dimanche sous la houlette de Yaël Braun-Pivet et Gérard Larcher.

"*C'est fini, on a coupé avec Jean-Luc Mélenchon, je ne parle plus de Jean-Luc Mélenchon, la Nupes est enterrée, c'est terminé, il n'y a pas de sujet*", a-t-il martelé.

Dans la foulée de cette sortie, la France insoumise a confirmé que ses représentants et élus ne participeraient pas à l'événement, tout en dénonçant la présence du Rassemblement nationale de Marine Le Pen. leJDD 8 novembre 2023

---

### **Le régime de Macron vassale de Washington fait du zèle dans la xénophobie antirusse.**

J-C - C'est devenu l'un des régimes les plus réactionnaires du monde. Après ils vont se demander pourquoi il y a une recrudescence de la xénophobie en France, ils en sont les principaux instigateurs, au même titre que le racisme ou l'antisémitisme.

### **Paris compromet la participation de Moscou aux travaux de l'Unesco - fr.sputniknews.africa 7 novembre 2023**

La délégation russe n'est pas au complet à la 42e session de la Conférence générale de l'Unesco qui s'est ouverte à Paris le 7 novembre. En cause, la délivrance tardive de visas par la France à trois ressortissants russes, a annoncé Maria Zakharova, porte-parole du ministère des Affaires étrangères.

"*Nous sommes contraints d'attirer l'attention sur le non-respect flagrant par la France de ses obligations en matière de délivrance de visas aux représentants de la Russie se rendant dans le pays pour participer aux travaux des organes directeurs de l'Unesco. Cette situation a acquis un caractère systémique [...]. Au cours des derniers mois, plusieurs représentants russes ont été empêchés sans explication de participer à des événements internationaux sur le siège de l'Organisation à Paris*", a fustigé la diplomate.

Concernant l'accord entre la France et l'Unesco, le gouvernement français s'est engagé à autoriser l'entrée sur son territoire à tous les invités à la Conférence, et ce sans délai et sans frais de visa, a tenu à rappeler Mme Zakharova.

*"Nous considérons les violations par Paris des dispositions de ce document comme un comportement arbitraire sans égard aux normes juridiques internationales en vigueur. Nous demandons à la directrice générale Audrey Azoulay d'intervenir de manière décisive dans cette situation et de prendre des mesures concrètes et efficaces pour s'assurer que la France respecte ses obligations", a conclu la porte-parole.*

En novembre 2022, la France avait déjà refusé d'accorder des visas aux diplomates russes qui devaient participer à la 33e session du conseil intergouvernemental du Programme international pour le développement de la communication (PIDC) de l'Unesco qui se tenait dans la capitale française. fr.sputniknews.africa 7 novembre 2023

---

### **En voici un autre exemple en famille avec la Nupes à caractère raciste ou colonial.**

J-C – Le PCF qui n'a jamais été communiste s'est distingué.

### **Immigration : le Sénat renforce la condition de maîtrise de la langue française pour les titres de séjour longs - Publicsenat.fr 8 novembre 2023**

Pour la première fois depuis le début de l'examen du projet de loi immigration, le Sénat a adopté un article d'essence gouvernementale. Jusqu'ici, il s'agissait d'articles ajoutés par la majorité sénatoriale de droite et du centre en commission des lois. L'article 1er prévoit que la délivrance d'une carte de séjour pluriannuelle (4 ans) est conditionnée à la connaissance d'un niveau minimal de langue française. *« C'est un article important. Il vise à passer d'une obligation des moyens à une obligation de résultat. Les personnes qui prétendent à un titre de séjour long devront, non seulement prendre des cours de français, mais réussir un examen de français »*, a exposé Gérard Darmanin

La co-rapporteuse du projet de loi, Muriel Jourda (LR) a souligné *« qu'un pays était parfaitement légitime »* pour fixer les conditions dans lesquelles il accorde sur son territoire, des titres de séjour. *« Est-ce que ça va exclure un certain nombre d'étrangers ? Probablement. Mais c'est ainsi »*, a-t-elle reconnu avant de rappeler qu'il existait des titres de séjour plus courts, d'une durée d'un an, qui permettait à l'étranger d'acquérir la langue.

En ce qui concerne les moyens pour obtenir ce niveau de langue, le sénateur communiste, Yan Brossat a défendu un amendement afin que conditionner la réussite de cet examen au bénéfice de cours de français gratuits. Une fois n'est pas coutume, le gouvernement a soutenu la proposition des communistes et a sous-amendé cette disposition afin d'inscrire dans la loi la mention de ces *« cours gratuits »*. L'amendement communiste et l'amendement du gouvernement ont été adoptés.

L'article 2 a finalement été rétabli avec l'appui des voix de la gauche. Il vise à permettre à un étranger, signataire d'un contrat d'intégration républicaine, de bénéficier de cours de français

pendant ses heures de travail. « *Il y a une responsabilité patronale dans l'intégration de ses salariés* », a fait valoir **Gérald Darmanin**. Publicsenat.fr 8 novembre 2023